



LA NUIT de la SOLIDARITÉ

Mieux connaître
les personnes sans abri

Adapter les politiques
publiques à leurs besoins

Changer le regard
sur les personnes sans abri

#UNENUITQUICOMPTE

En pratique

- 3 492 personnes décomptées pendant la Nuit de la Solidarité 2024
- 8 éditions depuis 2018
- Chaque année: 1 500 bénévoles et 500 professionnels engagés
- Une trentaine de partenaires institutionnels et associatifs
- Depuis 2022, une Nuit de la Solidarité métropolitaine avec la participation d'une trentaine de villes aux côtés de Paris

La Nuit de la Solidarité est un outil d'évaluation qui permet d'adapter les politiques publiques.

→ Tour d'horizon des réalisations mises en place par la Ville de Paris depuis 2018.

MIEUX CONNAÎTRE LES PROFILS ET BESOINS DES PERSONNES SANS ABRI

En 2024...

Plus d'une personne sans abri sur 10 est une femme



- Création de 6 haltes de nuit (Paris Centre, 5^e, 9^e, 13^e, 18^e et 20^e arr.) et de 4 accueils de jour dédiés aux femmes (Paris Centre, 11^e, 13^e et 18^e arr.).
- Mise en place de maraudes dédiées pour les femmes.
- Distribution de protections hygiéniques gratuites.
- Aide à la création d'adresses administratives pour les femmes victimes de violences intrafamiliales.

La mise à l'abri des familles, un enjeu qui reste majeur



- Création d'un accueil de jour dédié aux familles (femmes enceintes et femmes avec enfants).
- Transformation de 4 sites de la Ville en dispositifs de mise à l'abri pour les familles : 16^e, 18^e, 19^e et 20^e arrondissements.

Un nombre croissant
de jeunes en rue

23 %

des personnes
entre 18 et 24 ans



- Développement de l'accompagnement social des jeunes (création d'une permanence de travailleurs sociaux au Quartier Jeunes).
- Ouverture d'un accueil de jour dédié aux jeunes dans le 12^e arrondissement.

Près d'une personne sans abri sur 5
est une personne âgée

14 %

des personnes
ont plus de 55 ans



- Création d'un partenariat avec une équipe d'aller-vers du Samusocial dédiée aux personnes âgées.
- Augmentation du nombre de personnes âgées accueillies par la Ville dans le cadre du Plan hiver.

MIEUX ADAPTER LES SERVICES DE PREMIÈRE NÉCESSITÉ¹

33 %

des personnes n'ont pas
accès à un repas chaud

- En 2024, plus de 10 millions de repas servis (colis et repas assis), soit 3 fois plus qu'en 2019.
- 3 nouveaux restaurants solidaires (13 au total gérés par la Ville de Paris).

25 %

des personnes n'ont
pas accès à des sanitaires
ou à une douche
et **20 %** n'ont pas accès
à l'eau potable



- Réalisation d'une carte interactive sur Paris.fr : Où boire de l'eau à Paris ?
- Amélioration des horaires et conditions d'accueil en bains-douches.
- Création d'un véhicule de douche itinérant.

¹ Les résultats présentés ici concernent uniquement les personnes ayant accepté un entretien (un tiers des personnes ont accepté de répondre au questionnaire en 2024).



66 %

des personnes n'ont pas accès à une bagagerie



→ Doublement du nombre de bagageries depuis 2018 : 1 nouvelle bagagerie en 2024 (6^e) et 4 en 2025 (9^e, 16^e, 17^e et 18^e).

50 %

n'ont pas accès à internet

→ Installation du Wifi dans différentes structures de la Ville et intervention de conseillers numériques.

MIEUX ACCOMPAGNER VERS L'INSERTION¹

Seuls **36 %**

des répondants déclarent avoir un accompagnement social

- En 2024, création de postes d'accompagnants sociaux dédiés aux personnes sans abri.
- En 2025, mise en place d'une équipe mobile intervenant notamment dans les bains-douches.

47 %

déclarent ne pas avoir une domiciliation

→ Ouverture de Paris Adresse : depuis 2020, l'offre municipale de domiciliation a été multipliée par 3.

LA FABRIQUE de la SOLIDARITÉ



@lafabriquedelasolidarite

La Fabrique de la Solidarité a été créée à l'issue de la 1^{re} Nuit de la Solidarité. Lieu de mobilisation citoyenne, elle a formé plus de 11 000 bénévoles pour aller vers les personnes vulnérables.



S'engager pour la Nuit de la Solidarité comme bénévole, c'est ici

